

[VÍCTOR FERNÁNDEZ FRAILE, PRESIDENTE DE AMVAC]

“El mayor hito de la veterinaria española es el cambio de modelo estándar de centro veterinario”



El año 2023 se inició para AMVAC con la celebración del 40 aniversario de su congreso. Desde esta organización, destacan que es una realidad la existencia de grandes hospitales de referencia que facilitan una medicina de alta calidad que hasta hace poco no teníamos disponible en nuestro país.

Las dos noticias de la que más veces hemos oído hablar, directa o indirectamente, en los últimos meses, han sido la publicación y posterior entrada en vigor de la Ley 7/2023 de 28 de marzo, de protección de los derechos y el bienestar de los animales, y el Real Decreto 666/2023, de 18 de julio, por el que se regula la distribución, prescripción, dispensación y uso de medicamentos veterinarios. Sobre ambos temas, en 2022, la Asociación Madrileña de Veterinarios de Animales de Compañía (AMVAC) presentó sus aportaciones y han estado muy pendientes de ambos temas, al igual que lo han estado sobre la Ley Orgánica 3/2023, de 28 de marzo, de modificación de la Ley Orgánica 10/1995, de 23 de noviembre, del Código Penal, en materia de maltrato animal.

Víctor Fernández Fraile, licenciado en Veterinaria por la Universidad Complutense de Madrid y presidente de AMVAC, afirma que ahora “queda ver cómo se desarrollan los reglamentos e intentar aportar nuestras consideraciones y apoyar además las de nuestros colegios profesionales y Consejo”.

En lo particular para AMVAC, 2023 se inició con la celebración del 40 aniversario de su congreso. “Es algo muy importante, porque mantenerse durante 40 años en el top de la oferta de formación para los veterinarios es muy difícil, y más con la gran calidad de los otros congresos y formaciones que se realizan en España”, declara. Siguen organizando “un evento referente” y, apunta, “es una satisfacción que se haga todo involucrando a socios que colaboran voluntariamente” con ellos en las comisiones y grupos de trabajo.

Hacia la profesionalización

Le preguntamos por los avances del sector veterinario a los que hemos asistido en general y en la veterinaria madrileña en particular. Explica que “la veterinaria está avanzando hacia una profesionalización de los centros veterinarios, con el desarrollo del sector generado por el proceso de consolidación impulsado por las inversiones que está atrayendo este sector”. Considera que, por un lado, el hecho de ser un sector re-

“Los primeros meses de la Ley de Bienestar Animal han estado marcados por las dudas sobre cómo se iba a aplicar”

sistente a situaciones como las crisis económicas o pandemias mundiales, y, por otro lado, las expectativas de su crecimiento económico en los próximos años están atrayendo inversiones y haciendo evolucionar el modelo de actividad dentro de las clínicas veterinarias, apareciendo las corporaciones y los grupos de clínicas independientes.

“Es posible que el mayor hito de la veterinaria española sea el cambio de modelo estándar de centro veterinario, confirmándose como una realidad la existencia de grandes hospitales de referencia en los que los medios técnicos y humanos que se ponen a disposición de la salud de los pequeños animales, que permiten poner a disposición de los tutores de mascotas y del colectivo veterinario una capacidad de diagnóstico y tratamiento basados en una medicina de alta calidad que hasta hace poco no teníamos disponible en España”, subraya. En Madrid, hay varios de los mayores hospitales de España: Hospital Veterinario Puchol (el mayor hospital de España), AniCura Vetsia, etcétera; acompañados a nivel nacional por hospitales como Canis (Girona), Indautxu (Bilbao) y el Hospital Veterinari de Catalunya (Barcelona).

¿Qué balance hacen de los primeros meses de la Ley de Bienestar Animal en vigor? “Los primeros meses de esta ley han estado marcados por la incertidumbre y las dudas sobre cómo se iba a

LA RADIOGRAFÍA ECONÓMICA ACTUAL DEL SECTOR VETERINARIO

1. ACTIVIDAD ECONÓMICA DEL SECTOR

ACTIVIDAD ECONÓMICA EN CLÍNICAS VETERINARIAS DE PEQUEÑOS ANIMALES

NÚMERO TOTAL DE FACTURACIÓN ANUAL:



SITUACION DEL SECTOR EN VOLUMEN DE FACTURACION DIC 2022



AMVAC - 91 563 95 79 - WWW.AMVAC.ES - AMVAC@AMVAC.ES



“Mantenerse durante 40 años en el top de la oferta de formación para los veterinarios es muy difícil”

aplicar”, contesta. Argumenta que, aún ahora, la experiencia que se tiene de estos primeros meses es que las dudas en los propietarios de animales de compañía que son clientes de los socios de AMVAC siguen estado ahí y recae sobre ellos la labor de informar y tranquilizar a la sociedad, ya que, *“en muchas ocasiones, la información que llega no es veraz y genera más alarma que otra cosa”*.

Para valorar si los objetivos de la ley se cumplen o no, recuerda que primero habría que analizar cuáles son. Según la propia ley, el principal es regular el reconocimiento y la protección de la dignidad de los animales por parte de la sociedad. Desde AMVAC, piensan que *“no es fácilmente medible, aunque otros como armonizar la legislación de las comunidades autónomas en medidas de protección animal, seguramente tengan resultados pronto”*.

Respecto a qué asunto de actualidad veterinaria preocupa más a los miembros de su organización de cara al futuro inmediato, Fernández Fraile cita la situación de burnout en el personal de las clínicas veterinarias, la dificultad cada vez mayor para incorporar o retener a los profesionales más cualificados, y la posible pérdida de control de los veterinarios en las decisiones que afectan al funcionamiento de las clínicas veterinarias y al ejercicio profesional de su actividad sanitaria para la prevención y curación de las enfermedades de las mascotas, así como para garantizar la salud de las personas que conviven con ellas, bajo el concepto de One Health.

“Para nosotros, es motivo de preocupación la situación de precariedad laboral que todavía se detecta en el sector veterinario si nos comparamos con otras profesiones sanitarias”, avisa. Hay que facilitar la conciliación laboral adecuando los horarios de trabajo, tal y como ya sucede en otros países de nuestro entorno. Asimismo, siguen reivindicando el derecho de los veterinarios a la dispensación de los medicamentos necesarios para cubrir el tratamiento completo de sus pacientes dentro de sus establecimientos.

Respecto a One Health, defiende que los veterinarios siguen siendo *“una pieza fundamental en el mantenimiento de la salud de las personas a través de la salud de sus animales”*. Es su prioridad mantener a la población libre de patógenos transmitidos por especies animales. Continuamos bajo la amenaza de nuevos patógenos de potencial transmisión zoonótica. En este sentido, este colectivo *“no debe bajar la guardia y aprender de lecciones pasadas”*. Igualmente, hay que *“seguir velando por la calidad y la seguridad de los alimentos de origen animal que consumimos y continuar ofreciendo la mejor calidad asistencial de los animales a nuestro cargo”*.

Iberzoo + Propet

La feria Iberzoo+Propet 2023 fue un éxito, con un crecimiento en participación del 12% en la asistencia total de profesionales entre visitantes y expositores comparándola con 2022. *“Los visitantes a la feria manifiestan su interés en conocer las innovaciones en el sector del animal de compañía, al igual que los congresistas de Vetmadrid quieren encontrar en las conferencias que les ofrecemos con los mejores especialistas de cada tema, las novedades y actualizaciones en tratamientos, pruebas diagnósticas, etcétera”*, comenta Fernández Fraile. La próxima edición de Iberzoo+Pro-

La medicina y cirugía digestiva están en continua evolución

Víctor Fernández Fraile anima a los veterinarios de Madrid y de todo el país a ir a su congreso Vetmadrid del próximo 2024. Se dedicará a la Medicina y cirugía del Sistema Digestivo y de la Nutrición. *“Hay cada vez más evidencias científicas que relacionan directamente la flora intestinal con la presentación de patologías de tipo alérgico, inflamatorio o dermatológico por poner algunos ejemplos. Y el mantenimiento de una microbiota adecuada depende entre otros factores de una adecuada nutrición. Cada vez tenemos más claro que, en definitiva, somos lo que comemos”*, reflexiona. Puntualiza que la medicina y cirugía digestiva están en continua evolución, *“acortando cada vez más la distancia entre la medicina humana y veterinaria”*.

“Vetmadrid no es sólo un congreso monográfico sobre medicina veterinaria”

pet, la del 2024, lleva un buen ritmo de participación, aunque aún es muy pronto para poder adelantar las novedades que las empresas aportarán a esta edición. Como en las precedentes, están seguros de que la innovación y la calidad en los productos estarán presentes y serán destacables.

Por su parte, Vetmadrid 2023 cerró con una alta participación de inscripciones, más de 2.400, entre todos los eventos organizados. *“Vetmadrid no es sólo un congreso monográfico sobre medicina veterinaria”*, dice. Su organización es más amplia, ya que ampara la formación de distintos profesionales del animal de compañía, como es el caso, entre otros, de los auxiliares.

Con todo, en AMVAC no son ajenos al interés de los profesionales veterinarios hacia la especialización, como forma de trabajo y diferenciación de servicios. *“Esto nos reitera en nuestra idea de hacer de Vetmadrid un punto de encuentro para todos los veterinarios, sea cual sea su interés profesional”*, matiza. Por ello, Vetmadrid 2024 presenta su 41 congreso sobre medicina y cirugía del sistema digestivo y de la nutrición, pero también el I Congreso de especialistas felinos Vetmadrid y el I Congreso de Especialistas en Fisioterapia y Rehabilitación Vetmadrid, además de seminarios, simposios y talleres sobre distintas especialidades. 🐾